
Cérémonie des vœux à la population 
Samedi 27 janvier 2024  

Salle des fêtes de Saint Antoine-Cumond 18 h 30 
 
Monsieur le conseiller départemental, Madame la conseillère départementale, Monsieur le Président de la CDC 
Mmes et Messieurs les Élus, Messieurs les représentants des pompiers, Messieurs les représentants de la Gendarmerie, 
Mesdames et Messieurs, Chers amis, 
 

Bienvenue à cette traditionnelle cérémonie des vœux qui chaque année nous permet de passer un moment convivial dans 
la joie et la bonne humeur. 

Tout d’abord, j’aurais une pensée pour tous ceux qui nous ont quittés cette année et qui vont nous manquer. 
J’aurais ensuite une pensée toute particulière pour nos agriculteurs qui se battent pour eux, pour nous, pour un monde meilleur, 
plus raisonnable et raisonné. 

Merci Cyril pour le reportage que nous avons pu voir et qui nous a tous particulièrement touché. Merci pour le travail que 
tu fais également pour la commune avec ta coéquipière préférée, mais qui ce soir se prélasse au soleil. J’ai reçu une photo avec 
ses doigts de pieds dans le sable…, s'excusant de ne pouvoir être présente. 

Vous avez terminé l’adressage non sans difficultés et c’est plus de 800 plaques qui ont été remises, plus de 330 poteaux 
plantés par notre équipe technique et 1300 attestations remises par le secrétariat. 

Comme chaque année, une partie de la voirie a été refaite. Environ 150 000 euros sont utilisés annuellement, pour ce 
poste si ingrat, jugé toujours insuffisant à vos yeux (aux nôtres aussi) et si dépendant de la météo et de ses caprices. Avec le même 
montant, nous faisons malheureusement de moins en moins de kilomètres…. 

La boulangerie communale a ouvert ses portes au mois d’avril ; le boulanger et ses clients sont ravis de cet outil et de son 
matériel performant. Le bourg de Saint – Antoine revit avec ce service de proximité. 

Merci au Département pour son aide de 48 000 euros, à la Région pour 30 000 euros et à l’État pour 58 000 euros. Sans 
leur soutien, ce projet de 276 000 euros n’aurait pas été réalisable. 

14 lots sur les 15 du lotissement ont été vendus et les maisons commencent à pousser. 
Les travaux de l’église St-Martin de Festalemps avancent bien ; nous sommes fiers de cette restauration prévue depuis 

plus de 20 ans, mais non aboutie. Le montant estimé de 316 000 euros devrait bénéficier d’aides de l’État de 59 000 euros, de la 
DRAC pour 95 000 €, du Département pour 59 000 €. La Fondation du Patrimoine participe également à hauteur de 16 000 €, grâce 
à votre soutien, puisque l’appel aux dons a permis de récolter à ce jour plus de 8 200 € dont 3 000 € du Crédit Agricole. Nous 
sommes dans l’attente d’une réponse de la DATAR qui complèterait ce financement. Soyez-en tous remerciés ; cela montre 
l’attachement fort que nous avons pour notre patrimoine. 

À St Privat, la réhabilitation de la maison rue du Lavoir en deux logements devrait se terminer au printemps. L’estimation 
de 294 000 € bénéficie des aides de l’État pour 66 000 €, du Département pour 31 000 € et de la Région pour 30 000 €. Nous avions 
préempté cette maison, car elle était vendue pour une résidence secondaire et, quand cela est possible, nous utilisons ce droit de 
préemption pour éviter des volets fermés 10 mois par an.  Nous avions également exercé ce droit de préemption pour le cabinet 
médical, ce qui m’avait valu la 1ʳᵉ page du sud-ouest et des propos tout à fait mensongers. Je ne regrette rien !! même si ça fait 
mal sur le moment. 

Excusez-moi pour tous ces chiffres donnés, mais je crois utile, encore plus aujourd’hui, que vous sachiez où passe une 
partie de votre argent. 

Concernant l’accès aux soins, problème crucial d’une partie de notre territoire, nous avons réaménagé l’ancienne salle de 
réunion de St-Antoine pour accueillir une kinésithérapeute qui exerce depuis le mois de novembre. Nous avons également réussi 
à conserver notre docteur, Dominique Vergé, que je remercie chaleureusement de sa présence, de sa disponibilité et de son 
dévouement à notre population. 

L’école : Nous avons maintenant 44 élèves à l’école de Sant-Privat ; je remercie encore la Communauté de Commune pour 
l’implantation du local qui a permis d’accueillir les plus petits. Il faut savoir que nous étions descendus à 18 élèves, il y a quelques 
années ; je suis donc très heureuse de ce chiffre aujourd’hui. 

2024 verra le renouveau de notre musée avec une mise en valeur et mise aux normes que je vous inviterai à découvrir le 
moment venu. 

La réhabilitation d’une autre maison en logement sera également effectuée. L’architecte M. Georges a commencé les 
plans. Des travaux d’isolation et de chauffage des salles de fêtes sont aussi prévus (Je vous rappelle que nous en avons 3). 
La reprise de l’épicerie est en cours ; Nanie va prendre une retraite bien méritée. Nous avons un repreneur sérieux, mais 

nous sommes confrontés depuis des mois, des années à des problèmes de succession. Je ne baisse pas les bras même si je suis 
interdite de séjour chez le notaire. 

Pour finir, je remercie l’équipe municipale qui œuvre au quotidien pour votre bien-être. Je suis entourée d’une équipe 
formidable avec qui nous travaillons dans la bonne humeur.  Merci aux employés municipaux pour leur sérieux et le travail accompli 
et aux Associations qui sont nombreuses et nous permettent de nous retrouver tout au long de l’année grâce à leurs manifestations 
variées et diverses. 



N’oublions pas les bénévoles de la Bibliothèque qui multiplient les animations avec les enfants, les anciens et cette année 
avec les résidents de la Meynardie. 

À tous et au nom du conseil municipal, nous vous souhaitons une excellente année 2024.  
Enfin, et pour conclure, deux citations (il faut bien ça) : 
La première : « on ne donne aux gens que l’espoir que l’on a » 
Et la deuxième : « je continuerai à croire, même si tout le monde perd espoir,  

Je continuerai à construire, même si les autres détruisent, 
Je continuerai à parler de paix, même au milieu d’une guerre » 

Si la première est du philosophe Alain, je vous laisse deviner de qui est l’autre. 
Enfin, je ne peux commencer cette année 2024, sans remercier une personne qui depuis 20 ans enchaine présidence et 

vice-présidence, d’une association très présente et essentielle pour notre territoire. Il a été conseiller à mes côtés depuis 1995, 
mon 1er adjoint de 2001 à 2008.  Président de l’ADMR de St Aulaye en juillet 2004, puis de Verteillac et président de la fédération 
départemental jusqu’à ce jour. Vous avez tous reconnu jean Paul Dugenet. 

Bravo JEAN PAUL à toi et à tes équipes pour le travail accompli. Je veux te remettre aujourd’hui en plus de ton diplôme 
de et en plus du diplôme, la médaille pour 20 ans de bons services. 

 
Pour finir cette soirée des vœux, je vous invite tous au buffet traditionnel de l’amitié. Encore Bonne année à tous et 

prenez soins de vous. 
 
         Pascale Roussie-Nadal. 

 
 
  


